

## Die DWV-Wanderführer und Wanderführerinnen Ausbildung Ende Juli in Friedenfels<sup>1</sup>

Heute möchte ich für die Ausbildung zum DWV-Wanderführer werben. Mittlerweile haben wir fünf zertifizierte DWV-Wanderführer in allen Zweigvereinen. Es könnten natürlich mehr sein. Was bietet die Ausbildung denn für Vorteile?

Für mich, ich durchlief die Ausbildung 2022, waren es erst einmal zwei intensive, spannende zwei Wochen mit vielen interessanten anderen Teilnehmern. Junge und ältere, solche die die Zertifizierung gewerblich nutzen wollten, andere um sich mit der Thematik näher zu beschäftigen, und solche wie ich, die in einem Verein, Wanderungen als zertifizierte DWV-Wanderführerin durchführen möchten. Ein Großteil der Teilnehmer steht noch voll im Berufsleben. Ich war die einzige Pensionärin.

Die Ausbildung gibt vor allem Sicherheit beim Planen und Durch-



führen von Wanderungen und inspiriert zu neuen Ideen für die Wandergestaltung. Neben Kompasseneinsatz, Kartenlesen und Umgang mit den Wanderteilnehmern – die Theorie wird



sofort in der Praxis eingeübt – spielt die Gestaltung der Wanderung eine große Rolle. Wie hat es ein Kollege auf den Punkt gebracht? Ich zitiere: „Ein zertifizierter Landschafts- und Naturführer ist nichts anderes als ein Stadtführer, nur begleitet der Wanderführer durch die Natur und unsere jahrhundertealte Kulturlandschaft.“ Und es gibt vieles zu entdecken. Jeder der Wanderführer hat seine

Vorlieben. Der eine weist bevorzugt auf die Tierwelt hin und kennt jede Vogelstimme. Mit dem anderen lernt man Bäume, Sträucher und Blumen spielerisch kennen. Geologie ist auch schon das nächste Stichwort. Und ich informiere gerne über historische Hintergründe. Die Ausbildung hilft jedem der einzelnen Teilnehmer, eigene Schwerpunkte zu entwickeln. Um die Zertifizierung aufrecht zu halten, sind immer wieder Fortbildungen zu besuchen. So hält man sich auf dem aktuellen Stand.



---

<sup>1</sup> Diesen Artikel mit den Links findet ihr auch auf der Homepage des OWV-Hauptvereins unter Aktuelle Informationen auf der Startseite.

Das war jetzt ein langes Vorwort. Worauf ich eigentlich hinaus will: Ende Juli wird endlich wieder mal in der Oberpfalz, in Friedenfels, die moderne DWV-Wanderführer\*innen®-Ausbildung in zwei Abschnitten angeboten. Jetzt wäre die Gelegenheit sich anzumelden und sich zum Wanderführer oder Wanderführerin zertifizieren zu lassen. Wie gesagt, die Ausbildung bietet viele Facetten. Die Kosten für Vereinsmitglieder liegen bei 650 Euro. Falls es einem Vereinsmitglied zu teuer ist, könnte der Zweigverein vielleicht finanziell unterstützen und als Gegenleistung zwei geführte Wanderungen pro Jahr für die nächsten 5 Jahre angeboten werden.

Nähere Informationen findet ihr unter folgenden Links:

Allgemein

<https://www.wanderbares-deutschland.de/veranstaltungen/wanderfuehrerlehrgang-zurzum-zertifizierten-dwv-wanderfuehrerin-in-bad-blankenburg-86bf5f5153>  
<https://wanderverband-bayern.de/dwv-wanderfuehrer/>

### **Anmeldung bis 17.07.2024 möglich**

Die DWV-Wanderführer\*innen Ausbildung vermittelt umfassende Kenntnisse und Fähigkeiten im Bereich Wandern und ist für alle Interessierten offen, egal ob Vereinsmitglied oder interessierter Laie.  
Lehrgang in Friedenfels über 2 x 5 Tage: 24. – 28. Juli 2024 und 28. August – 1. September 2024 und 1 Online-Termin am 22. Juli 2024, 18:00 Uhr

<https://wanderverband-bayern.de/veranstaltung/oberpfalz-ab-2406-dwv-wanderfuehrerinnen-und-znl/>

Ursa Versch

Hauptwanderwartin OWW

*DWV-Wanderführerin/Zertifizierte Natur- und Landschaftsführerin*

Fotos: U. Versch ©